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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
 
HAY QUE TENER “UN COLCHÓN” DE FIRMAS, RECOMIENDA EGUIARTE  
Por Rubén Pacheco 
Una vez que el IEEQ emitiera los resultados parciales de los aspirantes a candidatos independientes, el consejero 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles destacó la importancia de que cada uno de ellos tenga un “colchón” de firmas, toda 
vez que puede darse el caso de apoyos anulados. Y es que el INE verificará cada uno de los respaldos con la lista 
nominal, de manera que pueda corroborarse que el ciudadano se encuentra registrado. Además, la autoridad 
electoral deberá corroborar que la persona no haya apoyado dos veces a un aspirante al mismo cargo, por ejemplo, 
para quienes buscan candidatos a presidentes municipales un ciudadano no podrá dar su apoyo a dos, pero sí 
podrá hacerlo para aspirante a diputado federal o local. “Es un segundo momento, nosotros vamos a hacer un 
cruce que también deben estar atentos los aspirantes, en el sentido de que en términos de la ley, si un ciudadano le 
otorga el respaldo a un aspirante a su presidencia municipal, vamos  a pensar que vive en Querétaro, y lo vuelve a 
dar a un mismo aspirante al mismo cargo, en ambos casos su respaldo es nulo”. De acuerdo con el consejero son 
esos detalles que orillan a los aspirantes a buscar un número superior al 2% marcado por la ley, a fin de garantizar 
al fin  su registro. A unos días de que concluya el plazo para que los aspirantes terminen la recolección de apoyos 
ciudadanos, Eguiarte insistió a los aspirantes para que usen la aplicación móvil, lo cual podría facilitar la 
contabilidad de las firmas. “Es importante que los aspirantes, más allá de los que puedan recabar de respaldos en 
su aplicación, si están haciendo uso de los formatos que los lleven a nuestros consejos para que nosotros podamos 
capturarlos y podamos remitirlos al INE”. Luego de que el IEEQ emitiera los resultados preliminares de los apoyos 
ciudadanos, el consejero aseguró que se trata de eso, un informe parcial toda vez que aún falta que el INE verifique 
cada una de las firmas y que cumplan con lo estipulado en la ley, esto porque el IEEQ no tiene atribuciones para 
verificar si un ciudadano está dado de alta en la lista nominal. (N, QUIÉN SIGUE, 2) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
OBISPO URGE A CANDIDATOS A QUE HAYA PROMESAS SERIAS 
El Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, urgió que quienes contiendan por un cargo de elección 
popular ofrezcan al pueblo promesas serias, no sueños, sobre todo porque este es cada vez más desconfiado y 
empobrecido, de ahí que las familias requieren propuestas reales, no candidatos mesiánicos.  (DQ 12, N 4)  
 
23 DIPUTADOS SE APUNTAN PARA LAS CAMPAÑAS  
Por Diego Armando Rivera 
Aunque aún 123 pendientes en los escritorios de los 25 diputados que actualmente integran la LVIII Legislatura, 
23 de ellos ya están a un paso de participar en las elecciones constitucionales de 2018. De acuerdo al presidente de 
la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero, ya no se puede hablar de chapulines sino de proyectos que buscan la 
continuidad y aunque no están obligados a pedir licencia para participar en las elecciones, la meta es que antes de 
las campañas, puedan aprobar el 90% de los proyectos que aún están elaborando. Doce de ellos tienen planes de 
reelegirse, 4 pretenden un cargo de elección popular, cuatro más buscan una presidencia municipal, tres podrían 
integrarse a una campaña y solo dos no han mostrado interés en participar de alguna manera en el proceso 
electoral. (N, QUIÉN SIGUE, 4) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN REPORTA 6 CANDIDATURAS 
La Comisión Auxiliar Electoral de la Comisión Organizadora Electoral, del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, 
informó que en el primer corte de registros a precandidaturas locales y federales en Querétaro, a partir de la 
publicación los 10 y 19 de enero, respectivamente, se tiene la documentación de dos aspirantes al Senado y cuatro 
aspirantes a un cargo local. (EUQ) 
 
 
 
ATENTO VELÁZQUEZ PEGUEROS A LOS TIEMPOS PARA DEFINIR UNA CANDIDATURA  
Por Cecilia Conde  
Aún espera “los tiempos” para definir la candidatura que buscará en las próximas elecciones, refirió el secretario 
de Gobierno del municipio, Manuel Velázquez Pegueros. Después que el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, 
señalará que al menos 10 funcionarios buscarán una candidatura en las próximas elecciones. El secretario de 
Gobierno del municipio ya no se descarta para buscar un puesto de elección popular. (ADN) 
 
PRI 
 
PRIISTAS “REBELDES” EXIGEN DELEGADO  
Por Alejandra Cueto 
Un grupo de militantes del PRI envió una carta a su líder nacional en la que solicitan que exista el diálogo y la 
inclusión en los procesos internos, al igual que la presencia de un delegado del Comité Ejecutivo Nacional en la 
entidad que sea imparcial, ası́ como “un cambio urgente de timón en la dirigencia estatal”. En el documento 
señalan que es necesario manejar perfiles de candidatos que tengan un liderazgo probado, que ante la ciudadanía 
sean reconocidos y que sumen a las diferentes corrientes al interior del partido, para que no “opaquen” el trabajo 
que está realizando José Antonio Meade como precandidato a la Presidencia de la República.  (CQ 1, DQ 9) 
 
BRAULIO YA ES PRECANDIDATO  
Por  Armando Rivera 
El único registro de aspirante a precandidato a un cargo de elección federal que resultó procedente fue el de 
Braulio Guerra Urbiola (aspirante a Senador), pues de acuerdo a los oficios públicos en estrados por el organismo 
Auxiliar de la Comisión Nacional de procesos Internos en Querétaro el resto de los aspirantes a contender por las 
candidaturas al Senado de la República y a la Legislatura federal no entregaron uno o más documentos. (N) 
 
REGISTRAN A OTROS TRES EN EL PRI 
Los registros para diputaciones federales continuaron en el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). Cristina Niño de Rivera por el IV distrito; Reginaldo Rivera de la Torre por el V 
distrito y Antonio Macías Trejo por el II distrito. La primera en entregar sus documentos a la comisión de procesos 
internos fue Cristina Niño de Rivera, secretaria de vinculación con la sociedad civil del CDE del PRI en Querétaro. 
“Estamos aquí para presentar un proyecto que no es sólo mío, es un proyecto de la sociedad queretana con el fin de 
enfrentar el reto del crecimiento en esta ciudad que debe fijar la vista a las oportunidades y este es el comienzo de 
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una de ellas”, expresó a amigos y familiares que la acompañaron en su registro. Después Reginaldo Rivera de la 
Torre quien fuera el delegado federal de la Procuraduría Agraria, hizo público su deseo por contender para 
diputado federal por el V distrito que comprende a los municipios de El Marqués, Amealco de Bonfil, Huimilpan y 
Corregidora. El último del día fue el ex alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo, quien se registró como 
precandidato para diputado federal por el II distrito, con representación en los municipios de San Juan del Río, 
Tequisquiapan y Ezequiel Montes; mismo distrito al que se postuló el delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto 
Chávez. Macías Trejo obtuvo satisfactoriamente su registro para la contienda interna por la candidatura y en su 
discurso ante familiares y amigos, dijo que el reto de los políticos radica en la reconciliación con los ciudadanos. 
(DQ, Q, CQ 6) 
 
ASPIRAN 18 PRIISTAS A CARGOS FEDERALES  
Este fin de semana se amarraron los registros a precandidatos por cargos federales en el PRI en Querétaro. Fueron 
18 los aspirantes que acudieron al Comité Directivo Estatal entre sábado y ayer para ser tomados en cuenta por ‘el 
Tricolor’ para curules en el Senado la Cámara Baja. (AM, EUQ, CQ, DQ, PA) 
 
PRD 
 
POR DEFINIRSE, CANDIDATOS A LEGISLADORES POR EL PRD  
El consejero estatal y líder de Unidos Nueva Izquierda, corriente del PRD, Mario Reséndiz Feregrino, dio a conocer 
que por unanimidad se aprobó que, a través de un Consejo Nacional Electivo a realizarse el próximo 3 de febrero, 
se definirán a los candidatos a senadores y diputados federales del organismo político. “Estamos en los tiempos de 
precandidaturas, es de nuestro conocimiento que hay más de una fórmula para participar y estamos a la 
expectativa de escuchar sus propuestas”, refirió el consejero. (EUQ) 
 
VAN 18 PRECANDIDATOS DEL PRD PARA DIPUTACIONES FEDERALES Y SENADURÍAS  
Por Rubén Pacheco 
Pese a los problemas internos del PRD, el INE reporta el registro de 18 precandidatos a diputaciones federales y 
senadores. Dentro de los 15 nombres emitidos por la autoridad electoral se encuentra el de diputado local, Carlos 
Lázaro, quien se registró como precandidato a la senaduría. (N) 
 
 “ASPIRANTES DEBERÍAN TERMINAR SUS PENDIENTES”  
Por Domingo Valdez 
Los legisladores que se quieren ir o ya están haciendo campaña de frente a las elecciones de julio, deberían sacar 
las iniciativas pendientes o designar a gente que sea capaz de destrabarlas para que, por lo menos, se discutan, 
exigió el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia. En entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, señaló que a 
prácticamente meses de que concluyan los trabajos de la Legislatura local, existen iniciativas que llevan meses o 
incluso años esperando a ser discutidas, entre las que se enlistan los matrimonios igualitarios. (EUQ) 
 
SOL AZTECA, POR ENCIMA DEL PAN EN MILITANTES  
Por Irán Hernández 
En Querétaro, el PRD tiene más a liados que el PAN, de acuerdo con ambos dirigentes de esos institutos. El 
presidente del Comité Estatal del albiazul, José Báez Guerrero, dio a conocer que en Querétaro son poco más de 
siete mil militantes, es decir, personas que participan en las actividades del instituto. Esto tras ser cuestionado 
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respecto a si se prevé una desbandada por la selección de candidatos con el fin de participar en las elecciones de 
julio de este 2018. (CQ, 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: REGRESARÁ AMLO A QUERÉTARO EL 9 
Por Sergio A. Venegas Alarcón  
Este martes abrirá el comité estatal del Movimiento Regeneración Nacional el registro de aspirantes a las 15 
diputaciones locales y el miércoles a las 18 presidencias municipales de la entidad, informó el dirigente Carlos 
Peñafiel Soto a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, adelantando también que el precandidato 
presidencial Andrés Manuel López Obrador vendrá el viernes 9 de febrero. (PA, principal) 
DQ: CONDENA LA IGLESIA LEGALIZAR LA MARIHUANA 
Por Zulema López 
La Diócesis de Querétaro ungió a que los gobiernos no recurran a propuestas encaminadas a poner al país en los 
reflectores internacionales y que, al mismo tiempo, dañarían a la sociedad. (DQ, principal) 
 
EUQ: PREVÉ CMIC CREZCA 10% EL SECTOR DE CONSTRUCCIÓN 
Por Domingo Valdez 
La presidenta de la CMIC, Alejandra Vega Reyes, afirmó que a pesar del año electoral estima un crecimiento de 
10% en el rubro en 2018.(EUQ, principal) 
 
AM: SEMÁFOROS, PENDIENTES POR FALTA DE CENTRO DE CONTROL 
Por E 
El sistema de semaforización inteligente iniciará en febrero, pues continúa la instalación del Centro de Control, 
desde donde se manipularán los dispositivos, informó Mauricio Cobo Urquiza, Secretario de Movilidad del 
Municipio de Querétaro. (AM, principal) 
 
N: NO SOBREVIVIÓ 
Por Tania Talavera y Luis Montes de Oca  
Rosita de seis años de edad, cayó dentro del tiro de un pozo abandonado, una trampa de muerte en un terreno 
ubicado en la comunidad de Jofre, Santa Rosa Jauregui. Tras nueves horas de intensa labor de los emergencistas, 
una vez liberada al filo de las 23:00 horas cuando era trasladada al Hospital del Niño y la Mujer, perdió la vida. (N, 
principal) 
 
CQ: PIDEN CAMBIO DE TIMÓN EN EL PRI 
Por Alejandra Cueto 
En misiva a Enrique Ochoa Reza, líder nacional del PRI, militantes molestos exigen mayor inclusión en procesos 
internos, un delegado imparcial del CEN y la “cabeza” de Juan José Ruiz Rodríguez, dirigente estatal. (CQ, principal) 
 
CQRO: CICLOVÍAS DE UNIVERSIDAD Y JURIQUILLA SON INSEGURAS 
Las ciclovı́as de avenida Universidad y Juriquilla, localizadas en la capital queretana, son inseguras y mal 
planeadas, consideró María Bárbara Jacob González, integrante de la Unión de Ciclistas de Querétaro, quien agregó 
que el diseño de esta infraestructura para bicicletas “no es un capricho”, sino que se trata de un tema técnico y de 
seguridad. (CQRO, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
FINALIZAN TRABAJOS DE AMPLIACIÓN Y MODERNIZACIÓN EN EL HOSPITAL GENERAL DE JALPAN DE 
SERRA  
La administración del gobernador Francisco Domínguez Servién, a través de la SDUOP, realizó trabajos de 
ampliación y modernización del Hospital General de Jalpan de Serra, acción que beneficia a todos los habitantes de 
la región de la Sierra Gorda de nuestro Estado. Se culmina histórica intervención en el Hospital General de Jalpan, 
que atiende a los habitantes de la Sierra Gorda desde 1982. Éste había tenido dos remodelaciones trascendentes: la 
primera en el año 2004, construyendo nuevos quirófanos; y esta última remodelación con una inversión cercana a 
los 93 mdp interviniendo el área de pediatría medularmente. (AM, EUQ, N) 
 
MODIFICAN REGLAMENTO PARA PUBLICIDAD EN EL QROBÚS  
Por Andrea Martínez 
El IQT lleva a cabo una modificación al reglamento para que las pantallas de las nuevas 222 unidades de Qrobús 
que circulan en los ejes estructurantes avenida de la Luz y Constitución de 1917 puedan emitir publicidad, anunció 
su titular, Alejandro López Franco. Explicó que el objetivo es realizar las adecuaciones correspondientes para 
imponer restricciones en cuanto al tipo de publicidad y tiempos, ası́ como un pago que tendrán que hacer los 
concesionarios de la empresa móvil. (CQ) 
 
ACCIDENTES VIALES SE REDUCEN 13 POR CIENTO EN 2017 
Por Patricia Ramírez 
Con la implementación de programas como ‘Que en Querétaro no te pase’ y ‘Jóvenes en positivo’ se logró una 
reducción de 13% en accidentes en los 18 municipios, de acuerdo con el informe presentado por  Francisco 
Domínguez Servién al Consejo Estatal de Seguridad y documentado en la minuta de la sesión del 11 de enero. La 
aplicación de estos dos programas significó un 15% menos de lesionados y 22% menos de fallecidos a causa de 
accidentes a consecuencia del consumo de alcohol. Ası́ mismo, se informó que se han capacitado a 73 personas en 
el Diplomado ‘Jóvenes en Positivo’. Lo anterior fue expuesto al poner a consideración del consejo el acuerdo para 
adoptar el programa de prevención de adicciones en sus estrategias mediante la unificación de protocolos, 
capacitación y procesos de evaluación que ofrece el Programa de Prevención Social de la Violencia y la 
Delincuencia. (AM) 
 
LA SEDEQ NO ESTÁ LISTA PARA EXPEDIR CÉDULAS  
Por Ana Spíndola 
La SEDEQ trabaja para tener la posibilidad de expedir cédulas profesionales a nivel estatal, informó el titular de la 
dependencia Alfredo Botello Montes. Sin embargo, precisó que no han terminado de plantear cómo quedará la 
estructura en el tema jurıd́ico y administrativo para tener este servicio. (AM) 
 
HOY REGRESAN A CLASES MÁS DE 30 MIL ESTUDIANTES DEL COBAQ  
Este lunes regresan a clases los 61 planteles del COBAQ ubicados en los 18 municipios de la entidad; portando 31 
mil 796 jóvenes reanudan sus estudios de nivel medio superior, 28 mil 914 están inscritos en alguno de los 35 
planteles escolarizados y 3 extensiones y 2 mil 882 en los 23 planteles de Educación Media Superior a Distancia; en 
este semestre se incorporan al sistema escolarizado 182 jóvenes que acreditaron el programa de acompañamiento 
académico Prepa Sí, proyecto impulsado por el Ejecutivo Estatal, a través de la SEDEQ. (N) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
SIN COMPROBAR, DONATIVO LOCAL  
Por Marco Estrada 
Los diputados de la LVIII Legislatura tendrán en seis meses el comprobante de que su donativo de un millón de 
pesos fue entregado adecuadamente a los damnificados por el sismo del 19 de septiembre, reveló el diputado Eric 
Salas González. (AM) 
 
“NO SE APROBÓ NINGÚN DICTAMEN”  
Por Antonio Zapata Guerrero 
Nos faltó una adecuada comunicación y de ambas partes; lo que hicimos el jueves fue notificar que estábamos 
iniciando el proceso de análisis y consulta de la ley de protección o del protocolo de protección a periodistas, no 
hubo ningún dictamen, no se aprobó absolutamente nada, era dar arranque a los trabajos. Lo que no aclaramos es 
que vamos a entregarles la información para hacer un análisis; el jueves nos solicitaban la ley, pero no se había 
turnado a los 25 diputados. El viernes (pasado) fue turnada a cada uno de ellos y a los integrantes de la Comisión 
de manera electrónica y de inmediato fue publicada en la página de transparencia para su consulta. (EUQ) 
 
“SÓLO PEDIMOS REVISAR INICIATIVA” 
Por Rogelio Mendoza Hernández  
La incomodidad que hubo en el gremio al saberse que se había metido esta iniciativa de ley a Oficialía de Partes del 
Congreso es que nunca tuvimos una copia para saber en qué sentidos iba esta ley. Hablando en términos políticos, 
como ellos dicen, queremos el piso parejo también. Ellos meten una iniciativa que no sabemos cuál es el contenido. 
Lo único que pedimos es que se nos haga el favor de darnos una copia de esa iniciativa que mete el PAN, para saber 
nosotros qué podemos reclamar de esa iniciativa o qué podemos sumar o restar. (EUQ) 
 
SIGUEN VIGENTES LAS UNIONES INFANTILES EN QUERÉTARO  
Por Irán Hernández 
En pleno 2018, la legislación de Querétaro sigue teniendo excepciones para erradicar el matrimonio infantil, pues 
de acuerdo a la reforma al Código Civil, aprobada por los diputados en 2015, los jueces permiten las bodas de 
menores de edad. “Los jueces competentes, basándose en motivos excepcionales pueden permitir el matrimonio 
de menores de 18 años, siempre y cuando tengan como mínimo 16 años de edad”, indica la legislación aprobada 
por el Congreso del Estado en 2015, en armonización con la norma general.  (CQ) 
 
NO QUEDARÁN CONGELADAS INICIATIVAS DE ESPACIOS LIBRES DE HUMO Y MATRIMONIOS IGUALITARIOS: 
AZ  
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Antonio Zapata Guerrero informó que se hará un estudio comparativo de las dos iniciativas de 
espacios libres de humo de tabaco, analizando si no se violenta la ley federal; y la de matrimonios igualitarios es un 
tema ya resuelto por la Suprema Corte. Pero ambas se tendrán que resolver porque no pueden quedar congeladas. 
(N) 
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LLAMAN A TRAMITAR EN TIEMPO Y FORMA SOLICITUDES DE PENSIONES Y JUBILACIONES DE LOS 
BURÓCRATAS  
Por Leticia Jaramillo 
El diputado Jesús Llamas exhortó a todo aquel que tenga derecho a una pensión y jubilación haga su trámite en 
tiempo y forma, ya que aún quedan 460 asuntos que no han sido dictaminados. Los pendientes que dejará la 
Comisión de Trabajo y Previsión Social que preside serán solamente los que ingresen en los últimos días, y no haya 
tiempo suficiente para elaborar dictámenes y subirlos al Pleno para su aprobación.  (N) 

 
MUNICIPIOS 

 
AUMENTAN SEGURIDAD EN LÍMITES CON GUANAJUATO  
Por Hilda Navarro 
Con una inversión de 25 millones de pesos, el gobierno municipal de Corregidora adquirió dos unidades móviles 
C16, para blindar la frontera con el estado de Guanajuato y vigilar la seguridad en eventos masivos que se realicen 
en la demarcación. Así lo informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM), Juan Luis 
Rodrıǵuez Aboytes, quien dijo que las unidades estarán conectadas al C4 del municipio. (CQ) 
 
SE REFUERZAN LOS EQUIPOS DE VIDEOVIGILANCIA  
Por Alejandra Cueto 
Esperan autoridades capitalinas que el nuevo paquete de tecnología que utilizarán para blindar la ciudad entre en 
operación al 100% en el primer trimestre del año, el cual representa una inversión de 120 mdp, destacó Juan Luis 
Ferrusca Ortiz, secretario de Seguridad Pública Municipal (SSPM) en Querétaro. El funcionario explicó que se trata 
de cámaras de videovigilancia que serán colocadas exclusivamente en la zona del Centro Histórico, y en este rubro 
se invertirán cerca de 10 mdp.  (CQ) 
 
CIUDADANO DETIENEN A UN PRESUNTO LADRÓN 
Luego de que sustrajo las pertenencias del bolso de una ciudadana, que transitaba por la colonia Plazas del Sol, 
policías municipales de Querétaro intervinieron para detener y trasladar a la FGE al probable, responsable de 24 
años de edad. (N) 
 
ENTREGA AGUILAR VEGA OBRAS EN LA SOLANA  
Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, encabezó la entrega de obras en la comunidad de La Solana: dos de 
urbanización y una educativa, fundamentales para mejorar la movilidad, la seguridad y la calidad de vida de los 
vecinos de La Solana San Juan y La Solana Trojes. Se hizo una inversión de 2 millones 183 mil pesos en las obras, 
las cuales se traducen en espacios públicos más seguros, ordenados y dignos para los habitantes. (EUQ, AM, DQ, N) 
 
REHABILITAN INTERIOR DEL TEMPLO DE SANTA CLARA  
Fue entregada la obra de iluminación y restauración de espacios y arte sacro en el Templo de Santa Clara, donde se 
invirtieron 10 millones 800 mil pesos para su conservación, ante el interés por preservar el Patrimonio Histórico 
de la ciudad. “Este templo es una joya de la herencia cultural de Querétaro, pero también de México y del mundo 
(...), en Querétaro como en pocos lugares del mundo, somos herederos de la cultura de Occidente. Nos toca cuidar 
de esta herencia, mantenerla, hacerla visible y entenderla para valorar su relevancia al futuro”, mencionó el alcalde 
de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (AM, EUQ, N)  
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CONCLUYEN TRABAJOS EN EL MUSEO DE SITIO  
Por Hilda Navarro  
Las obras de infraestructura del Museo de Sitio de la zona arqueológica de El Cerrito concluyeron, sin embargo, 
aún falta que el INAH coloque la museograı́a, informó el alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González. El edil dio 
a conocer que habrá una ceremonia de entrega de la infraestructura y que el proceso para su construcción corrió a 
cargo de la Secretarı́a de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de la demarcación.  (CQ) 
 
 
PELIGRA ACUÍFERO DEL VALLE DE SAN JUAN  
Por Rosalía Nieves Rosas 
El presidente de la Unión de Ejidos “Adolfo López Mateos”, Fidencio Romero Martínez advirtió del riesgo que hay 
en el acuífero del valle de San Juan del Río, tras estar sometido a extracciones de agua de manera indiscriminada 
generando que anualmente se registre un abatimiento de metro de profundidad. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ALEJANDRA VEGA: “CRECERÁ NUESTRO SECTOR, PESE A LAS ELECCIONES”  
Por Domingo Valdez 
La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, Alejandra Vega 
Reyes, afirmó que a pesar del año electoral estima un crecimiento de 10% en el rubro en 2018.  Asimismo, señaló 
que en el último año de su gestión espera concluir con algunos temas, como aumentar la participación de los 
constructores de la cámara en obra privada. (EUQ) 
 
SIGUEN DUDAS SOBRE EL USO DEL TAXÍMETRO 
Por Zulema López 
Trabajadores del volante reprocharon a través de Diario de Querétaro que el esquema de taxímetros iniciará en 
abril de manera obligatoria pero como primeros interesados no han sido consultados y mucho menos, alguien les 
ha pedido su opinión sobre el tema. En un sondeo realizado con conductores de la capital queretana surgieron 
tanto versiones a favor como en contra que en un municipio tan caótico como Querétaro, precisamente el aparato 
generará esos dos factores en los usuarios. (DQ) 
 
GARANTIZAN EL PRESUPUESTO DE LA FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN  
Por Víctor Polenciano 
El presupuesto para el funcionamiento de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción en el Estado de 
Querétaro está garantizado, aseguró su titular, Benjamín Vargas Salazar. A casi un mes de que fuera liberado el 
paquete presupuestal para este 2018, el organismo aún no tiene claro el monto con el que llevará a cabo las 
operaciones de este año, situación que comentó el fiscal, es cuestión de días para que se resuelva. “Todavía no es 
un tema (el presupuesto) que me hayan notificado, es un tema que yo voy a trabajar en coordinación con la Fiscalía 
General y con su unidad administrativa, todavía no tengo el dato, pero lo que sí te puedo decir es que está 
garantizado el presupuesto para que la Fiscalía Anticorrupción no sólo siga operando de manera adecuada, sino 
que incluso se fortalezca”, sostuvo. (EUQ) 
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EN LUGAR DE LEGALIZAR DROGA, DEBE TRABAJARSE EN UNA CONCIENCIA ANTICORRUPCIÓN E 
IMPUNIDAD: OBISPO  
Por Manuel Paredón 
Categórico, Monseñor Faustino Armendáriz Jiménez obispo de Querétaro, rechazó la insistencia de legalizar la 
mariguana lo que no acabaría con la violencia, por el contrario, aumentaría. En lugar de legalizar la marihuana, 
piensa que se tiene que armar una estructura, una conciencia de no corrupción, una conciencia en la cual se 
privilegie la promoción de la comunidad en México. (N) 
 
SINDICATO TENDRÁ AUDIENCIAS PRIVADAS  
Por Andrea Martínez 
Las audiencias conciliatorias que se lleven a cabo a partir de hoy entre el SUPAUAQ y la máxima casa de estudios 
serán privadas para llegar a una negociación sobre el aumento salarial de los trabajadores, informó el titular de la 
Secretarı́a del Trabajo Estatal, José Luis Aguilera Rico. Lo anterior luego de que el viernes pasado dicho sindicato 
tuvo su primera audiencia, tras presentar el emplazamiento a huelga para el primero de marzo. (CQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Aprovecha las ventajas de las redes sociales. Nos cuentan que el legislador priísta Mauricio Ortiz Proal lanzó un par 
de vídeos a través de sus redes sociales. En el primero de ellos, asegura que “ha llegado el día para la esperanza en 
Querétaro”. En el segundo, dice, “yo levanto la mano y el corazón por mi ciudad”. Por lo que se ve, don Mauricio ya 
intensificó su presencia y difusión de imagen durante el periodo de las precampañas, cuyo espíritu, nos dicen, ya es 
obsoleto, debido a que los mensajes ya tienen un alcance que va más allá de un posible convencimiento a los 
militantes del tricolor. Falta de oficio para alcanzar acuerdos. En más del PRI, nos dicen, que el delegado federal de 
Sedatu, Adán Gardiazábal García, tenía aspiración de registrarse como precandidato del tricolor para diputado 
federal por el Segundo Distrito. Al final no lo hizo. Prefirió apoyar a Gustavo Nieto, actual delegado de Sagarpa, 
quien sí competirá por esta posición, que también busca el ex alcalde de Tequisquiapan, Antonio Macías. Nos 
comentan que don Adán no quiere ser partícipe de la “incómoda” situación de registros dobles, triples, cuádruples 
y hasta quíntuples, que lo único que reflejan es falta de ocio político, debido a que no hay acuerdos internos. 
Reunión ríspida. Nos cuentan que hoy habrá una reunión en el Congreso local. Participarán diputados del PAN y 
reporteros que están preocupados por un posible albazo legislativo, que afecte profesionalmente a quienes se 
dedican en Querétaro a la cobertura informativa y publicación de noticias. Nos dicen que se espera un encuentro 
ríspido entre ambas partes. Nos comentan que la semana pasada, los panistas, por medio de Antonio Zapata y 
Daesy Alvorada, presentaron una iniciativa de ley para la Protección a los Periodistas, sin que consultarán para la 
presentación de posibles propuestas, a todos aquellos que se dedican a esta actividad. (AM, 2) 
 
CAUSA Y EFECTO  
Por Jaime Robledo 
Ahora lo que abundan son precandidatos. ¿Serán los nuevos tiempos? (...) En el lado del PAN, aunque ahí sí es más 
normal el que haya varios deseosos de ser candidatos, para el Senado se anotó Armando Rivera, Guadalupe 
Murguía, oh sorpresa, Ignacio Loyola y Mauricio Kuri, a quien ya autorizó el CEN blanquiazul a registrarse , cada 
uno con motivos diferentes, para el ex presidente municipal es la única carta que tiene para jugar, Lupita y 
Mauricio lucen como la fórmula favorita y el exgobernador que según dicen quiere enviar el mensaje que todavía 
es panista, aunque muchos lo vieron como una ocurrencia nada más. En la presidencia municipal de la capital 
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también hay varios tiradores, Pancho Pérez y Mauricio Ortiz por un lado y Luis Bernardo Nava, Gerardo Cuanalo, 
Francisco de Silva y la reelección del actual alcalde por el PAN, la pregunta es qué decisión tomará MAV, sabe que 
la decisión no depende de él; así que sigue demostrando músculo y diciendo que no a la opción de la diputación 
federal plurinominal, por lo que no muestra intención de registrarse por ninguna vía todavía y el solo espera las 
señales. (...) (EUQ) 
 
MEDIO SIGLO  
Por Morales OBREGON 
*Opción Nacho Loyola. *Crímenes en San Juan. *UAQ, más conflictos. La intención del exgobernador Ignacio Loyola 
Vera de registrarse como precandidato del Partido Acción Nacional al Senado de la República no figuraba en el 
radar de los panistas: tomó por sorpresa y sin plan B a los ansiosos porque abre una rendija a la posibilidad de 
bloquear esa antesala de la gubernatura. El hecho relevante es que Loyola en términos de aspiración política sería 
un senador “de chocolate” sin ansias ni posibilidad de ser gobernador y, por lo tanto, una carta perfecta si lo que se 
quiere es no empoderar a Marcos Aguilar, a Mauricio Kuri, a Armando Rivera o a los 3 juntos en el camino al 2021. 
Algo similar salió de la manga de José Cazada en 2012 con el exgobernador Enrique Burgos: cuando la llegada al 
Senado significaba el nacimiento de un candidato “natural” a gobernador y el debilitamiento de la verticalidad de 
las decisiones, se optó por Burgos García al frente de la fórmula tricolor y santo remedio: nada para nadie. Así que 
la levantada de mano de Nacho Loyola en el PAN no es una ocurrencia inocente ni nada parecido a los delirios 
jurásicos de Jesús Rodríguez en el PRI. Más bien es una planeación estratégica de Ricardo Anaya y nada que venga 
del Chico Maravilla carece de malicia. UNA POR OTRA. Así como ayer causó histeria que Antonio Macías Trejo se 
registrara en el PRI para pelearle la candidatura a diputado federal por el Distrito II a Gustavo Nieto Chávez, dos 
días antes también cayó como bomba en San Lázaro la presunta decisión ya tomada de entregarle a Ernesto Luque 
Hudson y no a Braulio Guerra la candidatura al Senado. Dicen que una tiene que ver con la otra. ¿Será? EN LA 
CUERDA FLOJA. Ahí se encuentra la seguridad de San Juan del Río. La semana pasada quedó reafirmado. Y es que el 
homicidio de un empresario de esta ciudad, independientemente de si se trató de un ataque directo y personal, 
deja al descubierto las enormes deficiencias que tiene la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. La primera de 
ellas es el hecho de que los delincuentes saben que están a salvo y pueden cometer un asesinato a plena luz del día, 
en un establecimiento con gran afluencia de personas, en una de las avenidas principales de la ciudad, y aun así 
lograr escapar sin que nada ni nadie se los impida. A unos cuantos metros del lugar donde se cometió el crimen se 
encuentran las tan anunciadas cámaras de video vigilancia que forman parte del C4, un equipo que a la fecha no ha 
servido más que para documentar accidentes, pues a pesar de que se encuentran distribuidas por puntos 
“estratégicos” de la ciudad no han servido para atrapar a ningún delincuente ni para evitar el robo del algún 
vehículo, o como en este caso, detener a un homicida. La seguridad jamás fue tan vulnerable como ahora en San 
Juan del Río, la delincuencia está tomando el control de las calles y los hechos violentos son cada vez más 
frecuentes, la ciudadanía está en todo el derecho de exigir resultados a la administración municipal; eso, sin contar 
todo el riesgo que existe en comunidades y la zona urbana por el robo de combustible, pues basta sólo revisar las 
cifras de este primer mes del año, donde prácticamente cada tercer día detectan vehículos transportando 
hidrocarburo en zonas habitadas, elevando el riesgo de una tragedia mayor. “ARREGLÓN”. No le cuadra al 
exfuncionario ese apodo que le pusieron los concesionarios del transporte por su manera tan personal de alargar 
la solución de los problemas en el sexenio pasado. Y orgulloso de su lastre, el hoy dizque poderoso y genial 
consejero del PRI Estatal Juan Carlos “Arreglín” manda decir que no, que el diminutivo le incomoda porque él es 
Juan Carlos “Arreglón”, ya que todo lo hizo en grande cuando fue funcionario de Gobierno. Y tiene razón el gran 
Señor Arreglón: nomás vean el problemota que dejó en el transporte. UAQ: CONFLICTOS SIN PARAR. A dos 
semanas de haber rendido protesta la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, la designación del 
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abogado general ya comenzó a generar conflictos internos. Primero, algunos estudiantes ya se quejaron de la 
forma grosera en que los trata y otros aseguran que ya hasta se le subió el puesto y que golpeó a un vigilante. 
Segundo, la relación con los medios de comunicación se deterioró desde la primera audiencia de conciliación con el 
STEUAQ. Gerardo Pérez Alvarado solicitó que las reuniones fueran privadas porque "La prensa sólo publica lo que 
le conviene". La designación resulta lamentable, puesto que el abogado dista mucho de ser la persona indicada 
para representar a la Universidad en temas tan delicados como una huelga, en especial porque tiene una relación 
de odio con los dirigentes sindicales, y no cuenta con el carácter para enfrentar la situación y mucho menos la 
humildad para tratar a la comunidad. ALCALDE A LA VISTA. Con Mauricio Kuri decidido a no buscar la reelección 
como alcalde y a luchar exclusivamente por convertirse en senador, en el municipio de Corregidora está más que 
clara la candidatura a alcalde de Rogelio Vega Vázquez Mellado. El actual jefe del gabinete municipal dejará en los 
próximos días el cargo e inscribirá sus aspiraciones ante el Partido Acción Nacional. Salvo que haga una pésima 
campaña, una vez ungido como candidato azul, no tendrá a la vista grandes obstáculos. Vega Vázquez Mellado será 
beneficiado por la alta valoración de la marca PAN que deja en ese municipio Mauricio Kuri y también, hay que 
decirlo, por la desdibujada oposición que enfrenta, con un PRI que ni siquiera postulará candidato propio, sino que 
irá en adopción del Verde Ecologista, y la inusitada multiplicación de candidatos por la vía independiente, que en 
ese municipio marcarán récord con seis. Sólo un verdadero desastre lo descarrilaría. INEPTO. Un "comunicador" 
de muy mala fama y pésimo asesor cometió un error garrafal cuando de la nada puso a su jefe a pelear con 
reporteros, porque desconoce por completo las formas y el trabajo periodístico. De su brillante cabecita salió la 
idea de acelerar la presentación de la ley de protección a periodistas y sin darle chance a los diputados de 
socializarla, se ingresó y se anunció sin la presencia de los reporteros a los que supuestamente dice intentar 
proteger. Su pésimo manejo de los daños fue peor: puso a los diputados a hablarle a los periodistas para dar 
explicaciones a medias y luego intentó atacar a los reporteros en las redes sociales con una versión parcial de todo 
lo que sucedió. Es larga la lista de errores en comunicación, aderezada con los chismes que salen de la oficina de 
quien debería facilitar las relaciones públicas a los diputados. ADECUACIONES. Colocará el gobierno capitalino 
bocas de tormenta en la ciclo vía de avenida Universidad, para evitar encharcamientos. Luego de que en redes 
sociales se desatarán las críticas por la acumulación de agua en el lugar con las lluvias, el alcalde Marcos Aguilar 
reconoció que hay muchos inquietos en golpearlo por donde puedan “y están búsquele y búsquele”, pero aclaró 
que la obra aún no está entregada. Para detectar estos encharcamientos ya se realizan pruebas con pipas de agua; 
con la idea es colocar bocas de tormenta que permitan que el flujo del agua llegue directamente hasta el Río 
Querétaro. LLEGÓ EL “TORITO”. Todo listo para la inauguración del Centro de Infracciones Municipales por 
Alcoholimetría (CIMA) mejor conocido como “El Torito” y “La Vaquita” de Querétaro, que se realizará este lunes 
por la mañana. QUIERE REPETIR. Alistan una nueva dirigencia los industriales inmobiliarios, al concluir la gestión 
de Mario Basurto. La elección en Canadevi se dará en el transcurso de febrero y entre los aspirantes a la 
presidencia está Luis Miguel Rivas, quien hace unos años ya ocupó el cargo. PROTAGONISMO. En el Club de 
Industriales también ya buscan quien sustituya en la presidencia a “Ponty” Alfonso García Alcocer. Gente muy 
cercana a la dirigencia del Club asegura que ha sido difícil la propuesta de posibles candidatos para el cargo, sobre 
todo porque quieren dejar de ser solo un “Club de Tobi” para ser un organismo con voz, mayor participación y 
presencia en el escenario económico local, pues dicen tener en sus filas ni más ni menos que a los hombres y 
mujeres de las empresas con más aporte al PIB y desde luego a la oferta de empleos. (DQ, 1 y 4) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
SE REGISTRA PACO DE SILVA. FRANCISCO DE SILVA RUIZ, ex secretario del Ayuntamiento de MARCOS AGUILAR 
VEGA, se registrará hoy  al mediodía como precandidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia Municipal de 
Querétaro, en la sede de Cerro del Aire #101, Col. Colinas del Cimatario. Va contra GERARDO CUANALO, LUIS 
BERNARDO NAVA y eventualmente la reelección de su ex jefe. ¡Olé! Agua fría y PAN caliente nunca hicieron buen 
vientre. (PA, 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
EL JEFE DIEGO EN PROCESO, GENIO Y FIGURA. Imperdible: Sabino. Los Loyola más allá de los temas partidistas. 
Busca Tere Calzada diputación por Morena. Rebelión campesina contra JJ en Escobedo. PRI: cinco para el Senado y 
10 a diputaciones. Personaje. Diego Fernández de Cevallos, actor irrepetible de la política nacional, no deja títere 
con cabeza en la entrevista publicada hoy por la revista Proceso, en donde juzga de desleal a Felipe Calderón, 
diagnostica mal de la cabeza a Vicente Fox y a López Obrador lo tacha de sinvergüenza y corrupto. Reconoce el 
inconfundible panista su amistad con Carlos Salinas, al que califica de gran presidente y con Enrique Peña, de 
quien lamenta su saldo oprobioso. El ex candidato presidencial habla de su secuestro en los términos que lo ha 
comentado ya con PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Del tormento y la crueldad que no lo vencieron 
nunca, que confrontó todo el tiempo a sus plagiarios, sin miramientos ni contemplaciones. Habla también del 
queretano Ricardo Anaya como un hombre excepcional, inteligente y capaz, que puede ser un buen presidente de 
México. Diego Fernández de Cevallos, que dice estar de salida y no tiene por qué andar cuidando moditos ni formas 
con nadie, acude a las oficinas de la revista que ha registrado críticamente su biografía y con la que hace las paces. 
Lo entrevista Álvaro Delgado sobre los personajes de la política nacional y niega haber pactado su retiro de la 
contienda en la elección presidencial de 1994, en la que advierte se aplicó todo el poder para que ganara Ernesto 
Zedillo. Afirma el también ex líder del Senado tener mucho de qué arrepentirse y nada de qué avergozarse, 
lamenta el papel de Margarita Zavala en contra del PAN, partido al que ella y su esposo le deben todo y admite que 
López Obrador está más cerca de ganar la Presidencia que en 2006. Por cierto, llama la atención de que en la 
entrevista, que ocupa la portada y ocho páginas de Proceso, no se menciona al precandidato del PRI, José Antonio 
Meade Kuribreña. Lo que eso signifique. -LA CARAMBADA- Los Loyola. Antonio Loyola Vera, distinguido 
académico que ha dirigido el Tec de Monterrey de Querétaro y tiene amplio reconocimiento en los ámbitos 
culturales, nos envía un correo, en los que no menciona a sus hermanos Ignacio (hoy precandidato al Senado) y 
Roberto, ex aspirante al gobierno estatal, pero dice: “Debo compartirles que nosotros, los miembro de la familia 
Loyola Vera tenemos como principio mantener la unión familiar en un marco de respeto. Cada uno hemos 
desarrollado nuestra actividad de acuerdo a los principios en los que fuimos educados.  “Hemos cometido errores 
y aciertos; sin embargo,  siempre hemos buscado contribuir, en la medida de nuestras posibilidades al bienestar de 
ésta, nuestra tierra de varias generaciones. “Participar en la vida pública tiene sus riesgo. Quiénes lo hacen, lo 
saben y  asumen las consecuencias con la conciencia que el tiempo pone las cosas en su lugar. Ahí vemos, por 
ejemplo, el AIQ que ha sido un motor del desarrollo que Querétaro. “Finalmente, debo decirles que nuestros lazos 
familiares están más allá de las ideologías y filiaciones políticas. Aquellos que han dicho que cómo es posible que 
un hermano apoye a  otro de diferente partido, no tienen una idea clara de lo que es una auténtica familia. !Los 
éxito de todos los compartimos y las críticas también. Como dicen los suizos, además de Dumas: Unus pro 
omnibus, omnes pro uno”. Así de claro. -OÍDO EN EL 1810- Aspirante. Teresa Calzada Rovirosa pretende ser 
candidata a diputada local del PT, Morena y PES por el VII Distrito, que comprende Corregidora y Huimilpan. Tere, 
hija del ex gobernador Antonio Calzada, hermana del secretario de Agricultura y prima del alcalde marquesino 
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Mario Calzada es la oveja morena de la familia. El apellido pesa. -¡PREEEPAREN!- Desordenado. Así se ve el Partido 
Revolucionario Institucional en Querétaro, con un dirigente desaparecido y muchos precandidatos que no saben 
por dónde irán las decisiones. ¿Querían democracia? Se van a hartar, decía Pepe Fonseca. Por lo pronto hay 
aspirantes para todo, incluidos Jesús Rodríguez y Ana Bertha Silva, salidos –dicho con todo respeto- de sus 
estuches retro. Ellos, junto con Ernesto Luque, Braulio Guerra y Hugo Cabrera, buscan el Senado. De esa carrera se 
descartó Pepe Calzada, al que le gustan mucho los maratones, pero siente que este no es el suyo  y dejó el espacio a 
otros corredores. Y mientras tanto, al presidente del CDE, Juan José Ruiz y al delegado yucateco le estallan broncas 
por todos lados, como la de Pedro Escobedo, en donde el sector campesino rechaza a Alonso Landeros y al 
insuflado joven Piña, esposo de la alcaldesa, como puede leerse hoy en la carta abierta publicada en PLAZA DE 
ARMAS, El Periódico de Querétaro. Mal anda el PRI. Tanto que no solo podría no recuperar posiciones en 2018 sino 
que estaría pasando a ser tercera fuerza con el crecimiento de Morena. ¿A qué y con quién juegan? Así de fácil. Así 
de difícil. -¡AAAAPUNTEN!- Más registros. Para las diputaciones federales, por el PRI, se inscribieron este domingo 
tres más. Luis Antonio Macías Trejo al II. Cristina Niño de Rivera Burgueño al IV. Reginaldo Rivera de la Torre al V. 
Con ellos son 13 los aspirantes. Junto con los diez del sábado: David Palacios Montes al I distrito; Gustavo Nieto al 
II; Adolfo Uscanga y Manuel Pozo al III; Francisco Alcocer Chicovel, Bernardo Ramírez Cuevas y Alejandro Olvera al 
IV y Abraham Martínez, Manuel Barredo e Isabel Aguilar al V. Llama la atención que solamente se apuntaron dos 
mujeres: Isabel Aguilar y Cristina Niño de Rivera. Mmm. -¡FUEGO!- Club de Tobi. Y lo mismo ocurrió en el tema del 
Senado, en donde únicamente aparece Ana Bertha Silva junto a cuatro hombres: Ernesto Luque, Braulio Guerra, 
Hugo Cabrera y Chucho Rodríguez. ¿ Y la equidad de género? ¡Porca miseria! (PA, 2) 
 
ASTERISCOS 
AL SENADO. Este fin de semana se registraron los priistas interesados en en el Congreso de la Unión. El primero 
fue el exdelegado federal Enrique Luque Hudson. Le siguieron Hugo Cabrera, Braulio Guerra, Jesús Rodríguez y 
Ana Bertha Silva, todos con rumbo al Senado. Hay dos curules por voto directo y uno más a primera minoría, por lo 
que seleccionar a los más competitivos será crucial. SAN LÁZARO. Están interesados en la Cámara de Diputados los 
priistas David Palacios, Antonio Macías, Gustavo Nieto, Adolfo Uscanga, Manuel Pozo, Francisco Alcocer ‘Chicovel’, 
Bernardo Ramírez, Alejandro Olvera, Cristina Niño de Rivera, Manuel Barredo, Abraham Martínez y Reginaldo 
Rivera de La Torre. Solo Palacios va como candidato único, los demás tendrán competencia interna. LO QUE SEA 
SU VOLUNTAD. Llamó la atención la secretaria de Vinculación con la Sociedad Civil del Comité Directivo Estatal del 
PRI, Cristina Niño de Rivera, quien, al ser cuestionada, respondió que buscaba “ser tomada en cuenta como 
aspirante a un cargo federal”. Finalmente quedó inscrita para el IV distrito, que también es del interés de ‘Chicovel’, 
Bernardo Ramírez y Alejandro Olvera. APOYO. El delegado federal Adán Gardiazábal declinó registrarse como 
precandidato, para no ser partícipe de la “incómoda posición que atraviesa el PRI Querétaro en el plano nacional 
con registros dobles, triples, cuádruples y hasta quíntuples”, lo que –afirma– muestra falta de oficio político para 
llegar a acuerdos. Adán dará su apoyo a Gustavo Nieto, quien va contra Antonio Macías. (AM 1 y 8) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 
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LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
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 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
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